

## Protokoll zur 4. Sitzung

Datum: 27.01.2021  
Sitzungsleitung: Luzie Freitag  
Protokoll: Jasper Ostermeier



### Anwesende Mitglieder:

- |   |  |   |
|---|--|---|
| <input checked="" type="checkbox"/> Arndt, Janina       | <input checked="" type="checkbox"/> Berghöfer, Mai-Britt | <input checked="" type="checkbox"/> Bernhard, Annika    |
| <input checked="" type="checkbox"/> Frauhammer, Carolin | <input checked="" type="checkbox"/> Freitag, Luzie       | <input type="checkbox"/> Graf, Janos                    |
| <input type="checkbox"/> Herpell, Daniel                | <input checked="" type="checkbox"/> Jansen, Jakob        | <input checked="" type="checkbox"/> Klein, Nele         |
| <input checked="" type="checkbox"/> Kny, Karoline       | <input checked="" type="checkbox"/> Masuch, Alina        | <input checked="" type="checkbox"/> Noatsch, Pavel      |
| <input checked="" type="checkbox"/> Ostermeier, Jasper  | <input checked="" type="checkbox"/> Pangerl, Lukas       | <input checked="" type="checkbox"/> Rohé, Carla         |
| <input checked="" type="checkbox"/> Rollo, Arnella      | <input checked="" type="checkbox"/> Schmidt, Manuel      | <input checked="" type="checkbox"/> Terschlüssen, Jakob |
| <input type="checkbox"/> Uffrecht, Xenia                | <input checked="" type="checkbox"/> Wurschi, Raphael     |   |

➔ **Beschlussfähig (min. 8 oder 50% Mitglieder)?** ☒ ja ☐ nein

### Weitere Anwesende:

Pierre Harder (AStA-Referent für FSR's), Milena Gottschalk (B.Sc. 5. Semester)

### Tagesordnungspunkte/Ablauf:

0. Beschlussfähigkeit / Protokoll (Anhang) / TO
1. Berichte aus den Gremien
2. Leitfaden & Pierre
3. Problematik Ökologie
4. Präsenzprüfung
5. Briefkasten
6. Merch (Uni-Shop)
7. Studienverlaufsplan
8. Sonstiges (stiller TOP Erstifahrt)

### TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung

- Einstimmig angenommen

### TOP 2: Annahme des Protokolls vom 04.10.2020

- Einstimmig angenommen

### TOP 3: Berichte aus den Gremien

- StuKo : - Änderungen diskutiert und übernommen
  - Chemie: andere Fächer passen sich „unserem“ Modul an
  - Zoologisches Seminar sollen anrechenbar werden
  - NC soll wieder eingeführt werden
- PA : - nichts berichtenswertes

## Protokoll zur 4. FSR-Sitzung des Fachschaftsrats Geoökologie

- IR:
  - Neue Stelle für Elsenbeer noch nicht sicher
  - Neuer Geoökologie+Physik-Studiengang ab nächstem Wintersemester
  - Geo X: Vorsitzender fristlos entlassen
  - Präsenztag nächstes Semester? Generell gut, Abstimmung mit Onlineveranstaltungen sollte erfolgen, einen Ansprechpartner in jedem Jahrgang
  - 6. Semester: Jakob Terschlüssen
  - 4. Semester: Lukas Pangerl
  - 2. Semester: Janina Arndt
  - Master: Annika Bernhardt
  - **Jakob T** leitet dies an Torsten Lipp weiter
  - Präsenzprüfungen: eventuell einheitliche Regelung ab nächstem Semester
- VeFa:
  - Neujahrsempfang: AfD soll ab nächstem Jahr nicht mehr eingeladen werden
  - Problematik der Onlinelehre, Diskussion über Präsenzprüfungen
  - StuPa-Ausschreibungen
  - Satzungsänderung bei Mehrheitsanträgen wurde angenommen
  - Uni Potsdam tritt FZS bei, jeder kann nun an deren Veranstaltungen teilnehmen

### TOP 4: Leitfaden

- Pierre Harder vom AStA berichtet über seinen neuen Leitfaden für FSR's
- VeFa will in Zukunft Weiterbildungen für FSRs machen, z.B. Workshop zu Umgang mit sexueller Belästigung an der Uni, FSR als Anlaufstelle für Betroffene
- Alle Dinge, die einen FSR betreffen, werden im Leitfaden erklärt, z.B. Anleitungen für neue Mitglieder/ neue FSRs; Lernweg soll so verkürzt werden
- Beiträge von allen erwünscht
- Idee: Jede\*r liest sich bis zur nächsten Sitzung den Leitfaden durch und sammelt Vorschläge, bei nächster Sitzung: gesammelte Mail an Pierre
- Luzie erstellt Pad mit Pierres und unserem Leitfaden, dort wird dann Pierres von uns ergänzt
- Nächste Sitzung: Was passiert mit unserem internen Leitfaden?
- Haben wir guten Kontakt zu unserem Fakultätsrat? Das wäre bei zukünftigen Problemen wichtig; Kontakt aufnehmen?

### TOP 5: Problematik Ökologie

- Frau Eccard hat offensichtlich Probleme mit der Online-Lehre: unvollständige Präsentationen, schlechte Audiodateien, Fotos anstatt Folien, etc.
- Prüfungsmodus wurde geändert: nun muss jeder der vier Klausurteile bestanden werden, die Abgabe von Hausaufgaben zum Ersetzen des Klausurteils von Frau Eccard ist auch nicht mehr möglich
- Austausch mit Frau Eccard hat über Moodle stattgefunden, aber ohne Klärung
- Uni Potsdam bietet Dozierenden Hilfe bei Problemen, diese vielleicht an Frau Eccard vermitteln
- Auch das ZIM bietet Seminare für Dozierende an, die Online-Lehre zu verbessern
- Wie vermitteln wir den Dozierenden, dass sie ihre Lehre „verbessern“ sollen?
- Vielleicht über die Evaluationsmöglichkeit die Probleme vermitteln, Vorteil: anonym, verbreitete Meinung wird deutlich
- **17:00: Karoline Kny verlässt die Sitzung**
- E-Mail an Frau Eccard: **Annika** schreibt diese zusammen mit Betroffenen

## Protokoll zur 4. FSR-Sitzung des Fachschaftsrats Geoökologie

- Evaluation: von PEP steht diese fest, Dozierende sind nicht zur Freischaltung dieser Verpflichtet, evtl. interne Evaluation?
- Evaluationsbeauftragte: E-Mail an Dozierende, damit diese gerade im Online-Semester eine Evaluation ermöglichen
- BaMaO: Begründung zur Aufteilung der Modulprüfung muss vorliegen -> §8.3

### TOP 6: Briefkasten

- befindet sich oben rechts in Haus 1, wird nun mit „Fachschaftsrat Geoökologie“ beschriftet
- nochmal den alten Briefkasten leeren, sollte da noch Post für uns drin sein
- **Jasper** fragt FSR Geografie nach Klärung mit dem alten Briefkasten
- 2 Schlüssel: 1x Carla, 1x Raumbeauftragte\*r (diese zweite Person muss gemeldet werden?) Arnela bekommt zweiten Schlüssel, **Carla** meldet dies
- Arnela bringt demnächst den „Kummerbriefkasten“ an

### TOP 7: Merch

- Sponsoren anfragen?
- Zusammenarbeit mit FSR Sport -> **Mai-Britt** fragt an
- UniShop: Zusammenarbeit wird vom Merch-Team angefragt
- Gemeinsamer Antrag von FSRs an die VeFa: Vergünstigungen bei Merch
- Designvorschläge auf Instagram kommunizieren und filtern, welche Ideen gut ankommen
- Weitere Merch-Vorschläge: Cappies, Notizblöcke, Stifte

### TOP 8: Studienverlaufsplan

- eventuell aktuellen Verlaufsplan überarbeiten, damit die Module thematisch näher sortiert sind
- eventuell alternative Pläne zusammenstellen, Problem mit Prioritäten nach Semestern
- **Luzie** erstellt alternativen Verlaufsplan (thematisch sortiert), der in die StuKo eingetragen werden kann
- wird auf zukünftige Sitzungen verschoben

### TOP 9: Sonstiges

- Websitebeauftragter: erstmal noch Manuel, danach Jakob T -> Manuel einstimmig gewählt
- Übersicht erstellen über Ämter etc.
- FSR-Raum ist mit benutztem Geschirr vollgestellt, FSR GEO und FSR LA anschreiben, dass das nicht in Ordnung ist, Verantwortlichen finden
- Tutoren für Mathe 1: GEO hat da eigene finanziert, benötigen wir die auch?
- Es finden Online-Tutorien vom Modul aus statt; es besteht für Mathe 1 eigentlich kein Bedarf, für Mathe 2 muss das neu geklärt werden, evtl hat sich das im Vergleich zum letzten Jahr gebessert
- Internes BoxUp funktioniert gerade nicht mehr, Luzie fragt beim BoxUp-Service nach und vermittelt die neue FSR-Mailadresse

### Nächste Sitzung:

**Datum:** 10.02.2021

**Leitung:** Caro Frauhammer

**Protokoll:** Alina Masuch